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香港文匯報訊 中國香港傷殘人士體
育協會在上周五舉行乙巳年春節聯歡晚
宴，晚宴上公布多個運動員獎項，結果
在巴黎殘奧會取得亮眼成績的硬地滾球
運動員龍子健和何宛淇，憑藉出色的表
現分別當選全年度最佳男、女運動員。
今次運動員獎項是由總教練提名，再

經協會評審小組選出得獎者。在傑出女
運動員項目，獲獎者為田徑選手任國
芬、羽毛球選手蔡詠琪、硬地滾球選手
何宛淇、草地滾球選手陳嘉敏、游泳選
手吳卓恩、乒乓球選手焦瑾珊和輪椅劍
擊選手湯雅婷，而何宛淇更當選全年度
最佳女運動員。
傑出男運動員獎項方面，獲獎者為羽

毛球選手陳浩源、硬地滾球選手龍子
健、草地滾球選手鄧子朗、游泳選手聶
建軍、乒乓球選手何嘉盛、保齡球選手
張凱童和輪椅劍擊選手陳㬢，而龍子健
當選全年度最佳男運動員。
傑出男、女青少年運動員項目，游泳

選手區樂詒、乒乓球選手林恩羽、乒乓
球選手鄭中和保齡球選手洪家龍順利獲
獎。至於田徑選手羅子健、羽毛球選手
韋壹、乒乓球選手廖毅麒則獲頒曾子修
紀念獎。曾子修紀念獎除了紀念已故首
位義務輪椅劍擊教練曾子修外，目的是
鼓勵非協會代表隊集訓隊及培訓發展隊
的參加者，積極追求運動及個人成長的
全面發展。

龍子健何宛淇 當選全年度最佳男女殘疾運動員

●傑出女運動員得獎者合影。 中國香港傷殘人士體育協會圖片 ●傑出男運動員得獎者合影。 中國香港傷殘人士體育協會圖片

桌球在香港擁有悠久歷史，甚至可說是
亞洲桌球的發源地，而香港桌球代表

隊亦屢創佳績，曾四奪亞運會金牌，也出
產過世青冠軍、世界業餘冠軍及女子世界
冠軍等，但由於近四屆亞運會均未被列為
競賽項目，桌球未能符合體院A級項目的評
核標準，很可能在本月底降至B級，除資助
金額大削外，亦會失去訓練場地、教練及
醫療支援，將對本地桌球發展造成沉重打
擊，羅永聰坦言本地桌球無可避免出現斷
層：「其實本地桌球在2024年的成績計分
上達到滿分，是其中一個A級項目可以達到
滿分的項目，但就是無法達到作為奧運會
及亞運會項目的門檻，削減資助除了導致
有潛質的年輕選手流失，一些當打的球手
亦會因為資金問題，被迫放棄參加世界巡
迴賽的機會。其實桌球在2030年會回歸亞
運會，但在此之前我們將面對出現斷層的
危機。」羅永聰表示本地桌球從來不乏人
才，張家瑋及卡比多羅比均是打入世界巡
迴賽的球手，而年僅15歲的廖予生更曾稱
霸英國青少年賽事：「如果要在亞運會拿
獎牌，靠的就是這一代球員，但坦白說，
現時他們都會對前途感到迷茫。」
政府近年積極吸引盛事落戶香港，羅永
聰認為將香港打造成「體育盛事之都」，
除了舉辦盛事外，更重要的是體育文化底
蘊，而傅家俊及吳安儀等處於世界水平的

本地球手，正是香港的軟實力所在：「舉
辦了一個盛事，可能會因新鮮感吸引到人
入場，但是培養到一個世界級的本地球
手，是可以長遠持續地得到本地市民的支
持，而且桌球在香港本來普及度和注目度
已很高，例如傅家俊及吳安儀的球技和品
性，在世界桌壇是有口皆碑，他們正是
『說好香港故事』的好例子，削資助在一
定程度上就扼殺下一個『傅家俊』誕生的
可能性。」羅永聰認為桌球在香港有普及
度亦有支持度，而且不需要太多空間，亦
已有產業化基礎，希望政府可以慎重考慮
對本地桌球的資助：「桌球在香港其實已
經高度產業化，亦深受市民的喜愛和支
持，我們不需要大量土地去建一座桌球
館，只希望維持已有的資助，本地桌球已
經可以繼續生存下去。」
卓林普及奧蘇利雲成為香港居民後，隨
即成為各大媒體頭條，羅永聰認為這亦證
明桌球在香港的價值：「奧蘇利雲是桌球

歷史最出色的球手之一，而卓林普則是當
今桌壇第一人，他們成為香港人其實是對
香港投以信心一票，是對香港這個城市最
好的宣傳，當然作為職業球手，他們主要
還是在打職業賽，可能未必真的會代表港
隊上陣，但這些頂尖球手最重要的價值在
於成為小球手們的榜樣，成為年輕一輩前
進的動力。」

目標撤銷球館入場年齡限制
目前康文署轄下約有50間桌球館，從上
月25日起開始接受桌球館申請放寬青少年
入場限制，獲批
的話最低入場年
齡由16歲降至 8
歲，入場時間由
晚上8點延至 11
點，亦容許穿着
校服入場，羅永
聰表示這是重要

的第一步，終極目標是完全撤銷限制：
「桌球館作為一個體育場所，是不應該有
任何限制，今次放寬對我們來說是重要的
第一步，我們目標是撤銷所有限制，讓桌
球成為一項適合一家大小的合家歡活動，
希望康文署審查資格時可以從寬處理。」

「世界格蘭披治桌球大獎賽2025」雲集世界頂尖球手成為城中盛事，更可望創下世界巡迴賽最多觀

眾紀錄，不過這項大受市民歡迎的運動卻在今個月底面臨「降級」危機，一旦由體院「A級」精英項目

降至「B級」，勢將會失去大部分資助以及各種支援，令本地桌球發展面對不可逆轉的斷層。中國香港

桌球總會主席羅永聰表示要成為「體育盛事之都」，除了舉辦盛事外更需要展示軟實力，傅家俊及吳安

儀等衝出香港，踏上世界舞台的本地球手正是香港體育底蘊所在，更直言資助被削將扼殺下一個「傅家

俊」出現的可能性。 ●圖/文：香港文匯報記者 郭正謙羅
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香港文匯報訊（記者 郭正謙）世界格蘭披治桌球大獎
賽2025首個比賽日激戰連場，首場兩名前世界冠軍冰咸與
威廉斯即合演一場緊湊賽事，最終以4：2勝出的冰咸，大
讚啟德體藝館是職業球壇最好的場地之一，更將之與英國
著名場地溫布萊體育館相提並論。
今次世界格蘭披治桌球大獎賽，不僅是香港相隔36年來
再辦世界排名賽，亦是啟德體育園正式開幕後首個大型體
育賽事，首個比賽日率先上演兩名老牌球手正面交鋒，最
終英格蘭球手冰咸以 4：2
（52： 74、 105： 28、 51：
63、79：0、61：53、68：
37）反勝曾三奪世界冠軍的
威廉斯，成功晉身16強。
現年 48 歲的冰咸對今次
比賽場地啟德體藝館讚不絕
口：「我聽說這個場地只運
行了幾天，這裏令我想起溫
布萊體育館，兩個都是規模

很大的場地，無論燈光及空調等設備都很好，絕對是我
在職業賽打過最好的球場之一，就是廁所有點遠。」冰
咸首場比賽在平日下午進行觀眾不算太多，他表示屬預
料之內，不過比賽氣氛仍算不俗，觀眾的掌聲給予很大
支持，希望自己能夠繼續晉級，之後有機會在坐滿5,000
人的場館內比賽，而首日入場人數為4,200人。
至於中國內地球手張安達則以2：4不敵利素禾斯基出

局，這位世界排名第10位的球手表示，今次賽事無論場館
及安排都無可挑剔：「在英
國比賽時，有時球手與球迷
距離太近，對球手會有點影
響，不過這裏（啟德體藝
館）就沒有這個問題。」至
於利素禾斯基亦認為香港有
出色的場地和球迷，值得舉
辦更多頂級桌球賽事。
另外備受注目的卓林普，
則以局數4：2擊敗韋爾遜。

香 港 文 匯
報訊（記者
郭正謙）世
界格蘭披治
桌球大獎賽
分兩個時段
進行，其中
下午時段正
值上班上學
時間，場面
較冷清，不
過踏入夜晚
時段後明顯熱鬧很多，有不少觀眾表示特地前
來觀看桌壇「一哥」卓林普的比賽，其中曾先
生認為香港應該恒常舉辦世界排名賽，相信有
助提升本地桌球水平。
世界格蘭披治桌球大獎賽昨日開幕，夜晚比
賽時段入座率不俗場面熱鬧，尤其是新港人卓
林普出場時，更是迎來全場歡呼及掌聲。有觀
眾表示，今次賽事雲集世界頂尖球手機會難
得，特別是要支持卓林普，之後亦會再入場欣
賞傅家俊（表演賽）和今晚7時半登場的丁俊
暉賽事。
市民曾先生表示，除了欣賞比賽之外，亦特

意前來遊覽啟德體育園：「啟德體育園剛剛開
幕，因此看比賽之餘亦想來看一下，暫時給我
的感覺很好，場館好大好靚，希望政府之後在
配套營運上都會顧及市民需要，例如交通安排
逐步完善，這需要一點時間去觀察。」他亦表
示桌球在香港向來很受歡迎，不過傅家俊之後
再沒有世界級球手誕生，希望像世界排名賽這
些頂級賽事可以每年恒常舉辦，相信可以提升
本地桌球氣氛及水平。

冰咸：啟德體藝館是最好的球場之一
●若桌球資助被削，將扼殺下一個「傅家俊」出現的可能性。 資料圖片
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●羅永聰指培育出踏上世界舞台的本地球
手，才是香港體育底蘊所在。

●曾先生除欣賞比賽，亦特
意遊覽啟德體育園。

香港文匯報記者郭正謙 攝

●卓林普在比賽中。 香港文匯報記者郭正謙 攝 ●冰咸在比賽中。 香港文匯報記者郭正謙 攝

●●特區政府近年積極吸引盛事落戶香港特區政府近年積極吸引盛事落戶香港。。圖為文化體育及旅遊局局長羅淑佩圖為文化體育及旅遊局局長羅淑佩（（左三左三））昨晚出席比賽開幕儀式昨晚出席比賽開幕儀式。。
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